

**Helige, Barbara**

**Gerechtfertigte Erwartungen in die unabhängigen  
Richterinnen und Richter und an die Unabhängigkeit der  
Gerichtsbarkeit insgesamt**

**In: Österreichische Notariatskammer (Hg.): Festschrift Nikolaus Michalek zum 65.  
Geburtstag, Wien: Manz 2005, S. 125-138.**

Die Präsidentin der österreichischen Richtervereinigung setzt sich aus der Perspektive der richterlichen Praxis mit den Grundlagen und Rahmenbedingungen der richterlichen Unabhängigkeit in Österreich auseinander. Vor dem Hintergrund internationaler Diskussionen erläutert sie die Forderung nach einem „Rat der Gerichtsbarkeit“, wie sie auch in den Beratungen des Österreich-Konvents erhoben wurde.